

PROPÓSITO:

conocer y aplicar el valor de la responsabilidad en todos los actos de nuestra vida.

MOTIVACIÓN:

<https://youtu.be/w017N3ZewUw>

EXPLICACIÓN:

La responsabilidad

La responsabilidad es la conciencia acerca de las consecuencias que tiene todo lo que hacemos o dejamos de hacer sobre nosotros mismos o sobre los demás. En el campo del estudio o del trabajo, por ejemplo, el que es responsable lleva a cabo sus tareas con diligencia, seriedad y prudencia porque sabe que las cosas deben hacerse bien desde el principio hasta el final y que solo así se saca verdadera enseñanza y provecho de ellas. Un trabajo bien hecho y entregado a tiempo es sinónimo de responsabilidad. La responsabilidad garantiza el cumplimiento de los compromisos adquiridos y genera confianza y tranquilidad entre las personas.

Otro aspecto fundamental de la responsabilidad tiene que ver con la capacidad de asumir las consecuencias de nuestros actos.

Todos estamos en la obligación de responder por lo que hacemos, tanto si está bien hecho como si no. De ahí que las personas responsables piensen concienzudamente antes de actuar para no tomar decisiones apresuradas que causen daño a otras o a la comunidad.

Siete vías para ser responsable

- 1. Pensar en las consecuencias.
- 2. Reflexionar seriamente antes de tomar cualquier decisión.
- 3. Realizar las tareas que están a nuestro cargo.
- 4. Evitar comprometernos a realizar trabajos que sabemos de antemano que no podemos cumplir.
- 5. Anteponer el cumplimiento del deber a nuestras comodidades o caprichos.
- 6. Reconocer los errores que cometemos y estar dispuestos a repararlas.
- 7. Responder por nuestros actos en cualquier circunstancia.

EJERCICIOS:

EL PAYASO DESCUIDADO

Había una vez un payaso llamado Limón- Era muy divertido, pero también muy descuidado, y con casi todo lo que hacía terminaba rompiéndose la chaqueta, o haciéndose un agujero en el calcetín, o destrozando los pantalones por las rodillas. Todos le pedían que tuviera más cuidado, pero eso era realmente muy aburrido, así que un día tuvo la feliz idea de comprarse una máquina de coser de las buenas. Era tan estupenda que prácticamente cosía todo en un momento, y Limón apenas tenía que preocuparse por cuidar las cosas.

Y así llegó el día más especial de la vida de Limón, cuando todos en su ciudad le prepararon una fiesta de gala para homenajearle. Ese día no tendría que llevar su colorido traje de payaso, ese día iría

como cualquier otra persona, muy elegante, con su traje, y todos hablarían de él. Pero cuando aquella noche fue a buscar en su armario, no tenía ni un solo traje en buen estado. Todos estaban rotos con decenas de cosidos, imposibles para presentarse así en la gala. Limón, que era rápido y listo, lo arregló presentándose en la gala vestido con su traje de payaso, lo que hizo mucha gracia a todos menos al propio limón, que tanto había soñado con ser él por una vez el protagonista de la fiesta, y no el payaso que llevaba dentro...

Al día siguiente, muy de mañana, Limón sustituyó todos sus rotos trajes, y desde entonces, cuidaba las cosas el mayor esmero, sabiendo que poner un remedio tras otro, terminaría por no tener remedio.

Actividades

1. ¿Qué le pasó a Limón?
2. ¿Por qué no pudo ir a su fiesta vestido como él quería?
3. ¿Quién fue el responsable de que Limón no llevara su traje? ¿por qué?
4. Escribe el mensaje que te dejó la historia
5. Realiza el dibujo de la historia.

EVALUACIÓN:

BIBLIOGRAFÍA: